

BOLETÍN SEMANAL

ALCALDÍA SANTO DOMINGO ESTE

EN SANTO DOMINGO ESTE
LA BASURA TIENE DÍAS

LUNES MIÉRCOLES VIERNES



Dío Astacio cumple su palabra: 1,560 niños se gradúan de inglés a través del plan gratuito PROA

Pag.02

ASDE realiza Gran Plenaria del Plan Municipal de Desarrollo 2026-2036 para trazar la ruta del municipio

Pag.03

Santo Domingo Este enciende la navidad en el emblemático Boulevard de Las Américas

Pag.04



City Center convierte a SDE, Costa del Faro, en centro de las grandes inversiones de nuestro país

Pag.05



ALCALDÍA
Santo Domingo Este



Dío Astacio cumple su palabra: 1,560 niños se gradúan de inglés a través del plan gratuito PROA



Santo Domingo Este.-El alcalde de Santo Domingo Este, Dío Astacio, encabezó la primera graduación de 1,560 niños, niñas y adolescentes que culminaron el nivel inicial de inglés del Programa de Esfuerzo, Orientación y Apoyo (PROA), una iniciativa que garantiza formación gratuita en diversas áreas del conocimiento para cientos de familias del municipio.

La ceremonia tuvo lugar en el auditorio de la Iglesia Bautista Ozama (IBO) donde se congregaron estudiantes, padres, autoridades municipales y representantes comunitarios, quienes presenciaron el impacto positivo que el PROA ya está generando en los distintos sectores de Santo Domingo Este.

Durante su intervención, el alcalde Astacio manifestó que el PROA es una promesa cumplida de su gestión que ofrece oportunidades reales de aprendizaje y desarrollo a la niñez del municipio. Destacó que, además del inglés, el programa incluye música, deportes, cultura y formación en valores, permitiendo que niños, niñas y adolescentes fortalezcan sus talentos y reciban acompañamiento integral.

"Hoy celebramos no solo la culminación de un nivel de inglés, sino que celebramos el comienzo de un futuro distinto para 1,560 niños, niñas y adolescentes. La educación es un tesoro que nadie puede arrebatártelas. Cada palabra nueva, cada esfuerzo y cada clase es una llave que les abrirá puertas para toda la vida," afirmó Astacio.

El alcalde resaltó que estos logros evidencian que el municipio avanza hacia una visión más humana, inclusiva y basada en oportunidades reales para todos. Asimismo, reconoció a los padres por su apoyo y al equipo técnico del programa, encabezado por su coordinador Elvin Brito, quienes han trabajado en la ampliación y fortalecimiento del PROA.

Los graduandos corresponden a distintos sectores del municipio donde se imparte el programa PROA como Hainamosa, Invivienda, Villa Liberación, ciudad Juan Bosch, urbanización Juan Pablo Duarte, Hamarap, Parada de la Cultura, Brisas del Edén, Brisas del Este, así como en el Nuevo Amanecer, La Ureña, sector San Bartolo y Los Frailes.

El alcalde destacó que esta primera graduación demuestra que Santo Domingo Este crece cuando sus niños crecen y que el municipio es hoy un terreno fértil donde se siembran valores, disciplina, educación y esperanza.

"Estos niños ya demostraron que pueden avanzar y que pueden soñar en grande. Un día mirarán hacia atrás y sabrán que el PROA fue el punto de partida de una vida llena de oportunidades," expresó Astacio.

El alcalde informó que mantendrá su compromiso de expandir el programa, incorporando nuevos niveles de inglés y más disciplinas formativas, para que miles de niños, niñas y adolescentes sigan accediendo a educación gratuita y de calidad.





ASDE realiza Gran Plenaria del Plan Municipal de Desarrollo 2026-2036 para trazar la ruta del municipio



Santo Domingo Este.-En un encuentro encabezado por el alcalde Dío Astacio, el Ayuntamiento de Santo Domingo Este (ASDE) celebró la "Gran Plenaria del Plan Municipal de Desarrollo 2026-2036", con el objetivo de presentar la visión, estructura y prioridades que marcarán la transformación del municipio durante la próxima década.

La actividad forma parte de un proceso técnico y participativo orientado a definir los pilares del crecimiento ordenado, sostenible y competitivo del territorio. El acto se desarrolló en el lobby del Palacio Municipal "Dr. José Francisco Peña Gómez" y contó con la participación de los principales directores y funcionarios de la institución.

En su discurso, el alcalde Astacio destacó la trascendencia del proceso y el compromiso de la gestión con el desarrollo del municipio.

"Es un enorme privilegio compartir este espacio con ustedes con quienes, sin lugar a dudas, estamos trazando el futuro de nuestro municipio. El futuro no se espera con los brazos cruzados; el futuro se planifica", indicó el alcalde.

Astacio señaló que Santo Domingo Este se acerca a un período de cambios significativos, impulsados por proyectos como el Centro Comercial City Center, cuya construcción inició recientemente y será inaugurado en octubre de 2027, y la celebración en el municipio del "XLIV Seminario Nacional de Conservación de Monumentos ICOMOS 2025", un hito que reunió a profesionales del país en torno a la protección del patrimonio arquitectónico. Además, resaltó la graduación de 1,560 niños y adolescentes del programa municipal de inglés, PROA, a quienes están preparando para ocupar las nuevas plazas laborales que surgirán con la llegada de inversiones y el fortalecimiento económico del municipio.

En representación del Ministerio de Economía, Planificación y Desarrollo, Juan José Then valoró el impacto del proceso de planificación y el compromiso del gobierno municipal.

"Todo esto que estamos haciendo no tendría ningún sentido si no fuera a impactar gente. Lo que hemos visto es una gestión que quiere dejar una impronta en el municipio y en las nuevas generaciones", afirmó.

El secretario técnico de la Alcaldía, Leonardo Martínez, presentó la estructura general del Plan Municipal de Desarrollo, detallando la metodología aplicada para la composición de las mesas técnicas de trabajo como son: la mesa de diagnóstico general y territorio; la mesa de desarrollo económico, turístico y productivo, la mesa de servicios municipales y sostenibilidad ambiental, así como las mesas de gobernanza, seguridad y participación ciudadana; inclusión social, cultura, educación, salud y juventud, finalmente, desarrollo inmobiliario e infraestructura municipal.

Martínez explicó que el plan integra introducción, objetivos, metodología de trabajo, visión Santo Domingo Este 2036 e implementación, entre otros componentes clave. Destacó que durante la plenaria se revisarán los resultados de las mesas, se avanzará hacia la visión final del plan y se desarrollarán las relatorías que consolidarán los acuerdos de cada eje temático.

Las seis mesas de trabajo están conformadas por directores y funcionarios de diversas áreas del Ayuntamiento, quienes serán responsables de discutir, validar y enriquecer los contenidos del Plan Municipal de Desarrollo para asegurar su impacto a largo plazo.

Con esta Gran Plenaria, el Ayuntamiento de Santo Domingo Este reafirma su compromiso con la planificación, la transparencia y el desarrollo estratégico, impulsando una visión de ciudad moderna, inclusiva y preparada para afrontar los desafíos de la próxima década. La gestión que encabeza el alcalde Dío Astacio continúa dando pasos firmes hacia un municipio más organizado, competitivo y próspero para todos.





Santo Domingo Este enciende la navidad en el emblemático Boulevard de Las Américas



Santo Domingo Este.-El municipio de Santo Domingo Este brilló la noche de este lunes con el multitudinario encendido del árbol de navidad en el emblemático boulevard de Las Américas que dio inicio oficial a la temporada más festiva del año, una iniciativa de la Alcaldía de Santo Domingo Este y la dirección de Proyectos Estratégicos y Especiales de la Presidencia (PROPEEP) que recorrerá las 32 provincias llevando color, música y espíritu festivo a todo el país.

La apertura estuvo encabezada por el director de PROPEEP, Robert Polanco, y el alcalde Dío Astacio, quienes encendieron el imponente árbol navideño del boulevard, ante la presencia de cientos de municipios que abarrotaron el lugar.

El alcalde Astacio agradeció al presidente Luis Abinader y a Robert Polanco por escoger a Santo Domingo Este como punto de partida de la ruta navideña, resaltando que la celebración “fortalece la unión familiar y los valores cristianos. Hoy es una noche especial; recibir la Navidad juntos, en paz y alegría es un regalo para esta ciudad”, expresó ante regidores comunitarios y personalidades presentes.

De su lado, Polanco destacó que el municipio fue elegido por ser una de las demarcaciones más alegres y vibrantes del país. “Queremos que las luces conviertan los parques en espacios de convivencia y unión. Hoy iniciamos aquí porque Santo Domingo Este representa alegría y valores”, afirmó.

En ese mismo orden, adelantó que PROPEEP incluirá una actividad especial dedicada al sector religioso dentro de la programación navideña, con la participación de reconocidos artistas cristianos.

El toque artístico del evento lo pusieron Los Hermanos Rosario y el salsero Yiyo Sarante, quienes hicieron vibrar al público con un espectáculo cargado de energía, ritmos festivos y emoción. Ambos artistas expresaron su satisfacción por participar en una actividad que marca el inicio de la Navidad en uno de los municipios más dinámicos del país. También, DJ Tejada dejó sentir su vibra en tarima.

La noche incluyó el encendido del gigantesco árbol navideño ubicado entre las avenidas Las Américas y Venezuela, acompañado de un impresionante show de fuegos artificiales que iluminaron el cielo y dejaron a los asistentes sumergidos en el espíritu navideño.



City Center convierte a SDE, Costa del Faro, en centro de las grandes inversiones de nuestro país



Santo Domingo Este.-Con la presencia del alcalde Dío Astacio se realizó la ceremonia de primer picazo del megaproyecto City Center, en el municipio de Santo Domingo Este, el cual marcará un antes y un después en la oferta económica y comercial, como un paso hacia la transformación urbana del país.

City Center by Lady Lee estará ubicado, estratégicamente, sobre la autopista Las Américas y a solo 20 minutos del Aeropuerto Internacional de Las Américas (AILA), con conectividad directa con la avenida Charles de Gaulle, zonas francas, áreas industriales y a las principales vías nacionales, convirtiendo este proyecto en un nuevo epicentro de movilidad y desarrollo para Santo Domingo Este, el municipio más poblado del país.

El evento contó con la presencia del Excelentísimo Señor Presidente de la República Dominicana, Luis Abinader, quien resaltó el impacto económico del proyecto para el país. "Estos son los proyectos que necesita el país, modelos modernos, inclusivos y sostenibles", indicó el mandatario.

Mientras que el alcalde, Dío Astacio, expresó su agradecimiento al Presidente y a la Corporación Lady Lee, uno de los grupos empresariales de mayor crecimiento en la región, por tomar en cuenta al municipio para una obra de esta magnitud.

El alcalde destacó que "City Center impulsará, como nunca antes, el crecimiento económico del municipio. Estas inversiones son las que transforman ciudades, generan empleos y mejoran las

oportunidades para nuestra gente. Agradecemos profundamente al presidente Abinader y a los propietarios del proyecto por confiar en Santo Domingo Este", aseveró Astacio.

Asimismo, el vocero del proyecto y miembro de la Junta Directiva de Corporación Lady Lee, Paulo Herrera, destacó que "City Center by Lady Lee será un ícono de modernidad, innovación y progreso para Santo Domingo Este, diseñado para mejorar la calidad de vida de miles de personas."

El Centro comercial cuenta con cientos de tiendas y servicios, áreas de entretenimiento, restaurantes, salas de cine, opciones de ocio y un distrito hotelero con estándares internacionales. En fases posteriores, se sumarán torres residenciales, oficinas corporativas y un urbanismo moderno enfocado en sostenibilidad. Se estima que el proyecto generará más de 6,000 empleos directos e indirectos, impulsando considerablemente la economía local.

La puesta en marcha del City Center, marca un hito dentro de la visión del alcalde Dío Astacio, basada en la modernización y crecimiento sostenible, impulsando inversiones de alto impacto que transforman la infraestructura, fortalecen la economía y elevan la calidad de vida del municipio.



Alcalde Dío Astacio fortalece gestión comunitaria durante el lanzamiento del Bono Navideño



Santo Domingo Este.-El alcalde de Santo Domingo Este, Dío Astacio, tuvo una participación central en el lanzamiento oficial del Bono Navideño 2025, encabezado por el presidente Luis Abinader en el Polideportivo de Invivienda. La actividad, considerada uno de los eventos sociales más importantes del cierre del año, reunió a miles de comunitarios que resaltaron el trabajo cercano y la articulación social que viene impulsando la gestión municipal.

Astacio, quien dio la bienvenida al mandatario y a las autoridades presentes, destacó que Santo Domingo Este es hoy un municipio organizado, solidario y con capacidad de movilización comunitaria, gracias al fortalecimiento de las juntas de vecinos, líderes sociales e instituciones que colaboran constantemente con el Ayuntamiento.

"El presidente ha escogido nuevamente a Santo Domingo Este para iniciar una gran jornada nacional, porque sabe que aquí hay orden, hay liderazgo comunitario y hay un pueblo que trabaja unido. Esta Navidad será de esperanza y bienestar para nuestra gente", expresó el alcalde.

La presencia del alcalde Astacio reflejó el rol determinante que el municipio juega en la ejecución de los programas sociales del Gobierno. Durante el acto, se destacó que Santo Domingo Este se ha convertido en un punto estratégico para las políticas de asistencia, debido al trabajo coordinado que impulsa la gestión municipal.

El alcalde reiteró su compromiso de servir como puente entre las comunidades y el Gobierno Central, asegurando que "cada ayuda llegue donde verdaderamente hace falta, sin exclusiones y con total transparencia".

En su mensaje, el presidente Luis Abinader llamó al país a vivir la Navidad como un tiempo de unidad y hermandad, invitando a los dominicanos a reencontrarse y fortalecer los lazos familiares. El mandatario también resaltó el ambiente comunitario y de participación ciudadana que caracteriza a Santo Domingo Este.

Abinader destacó que el Bono Navideño 2025 beneficiará a 2.6 millones de personas, entregado en dos modalidades: 1.2 millones de bonos físicos, distribuidos con el apoyo del Gabinete Social y los gobiernos locales y 1.4 millones de bonos electrónicos, destinados a los hogares en mayor vulnerabilidad, especialmente del programa Supérate.

Dío Astacio expresó que esta iniciativa se suma a los esfuerzos que realiza el Ayuntamiento para acompañar a las familias del municipio en esta temporada. Señaló que su gestión se caracteriza por priorizar la cercanía con la gente, la asistencia directa y la puesta en marcha de programas que dignifican la vida comunitaria.

El coordinador del Gabinete de Política Social, Tony Peña Guaba, resaltó la quinta edición de la Brisita Navideña, precisando que esta jornada impactará a 2.6 millones de dominicanos. Aseguró que los gobiernos locales, como el Ayuntamiento de Santo Domingo Este, desempeñan un papel decisivo para que las ayudas lleguen a tiempo y a quienes realmente las necesitan.

En la actividad participaron, Lucrecia Leyba, gobernadora provincial, Alexis Jiménez, viceministro de Desarrollo Social, Rafael Burgos Gómez, director de Bienes Nacionales, representantes comunitarios, líderes religiosos y organizaciones sociales del municipio.

Ayuntamiento de SDE e ICOMOS inauguran el XLIV Seminario Nacional de Conservación de Monumentos



Santo Domingo Este.-El alcalde de Santo Domingo Este, Dío Astacio, junto al Comité Dominicano de ICOMOS, dejó inaugurado el XLIV Seminario Nacional de Conservación de Monumentos 2025, actividad que reúne a expertos y académicos del área patrimonial, dedicada a los monumentos históricos del municipio.

El evento, se desarrolló los días viernes 28, sábado 29 y domingo 30 de noviembre en el lobby del Palacio Municipal "Dr. José Francisco Peña Gómez" y contó con una amplia cartelera de conferencias, paneles y exposiciones.

Durante la apertura del acto, el alcalde Dío Astacio afirmó que "el municipio tiene el potencial para convertirse en un referente patrimonial de la región, estamos evaluando la creación de una ruta de monumentos que abarcaría espacios como el parque nacional Los Tres Ojos, la iglesia Ermita del Rosario, el Faro a Colón, la iglesia Ermita San Lorenzo de Los Mina, entre otros lugares históricos de la ciudad", expresó el Astacio.

De su lado, el viceministro de Patrimonio Cultural, Gamal Michelén, dijo que "Santo Domingo Este tiene una gran riqueza histórica que mucha gente no conoce y hay que promoverla".

Mientras que la presidenta de ICOMOS Dominicano, la arquitecta Japonesa Capellán, expresó su agradecimiento al alcalde Dío Astacio por su respaldo. "Gracias al alcalde Dío Astacio por abrirnos las puertas y celebrar la edición XLIV del Seminario Nacional ICOMOS 2025, dedicada a la historia, patrimonio y la biodiversidad del municipio de Santo Domingo Este, gracias nuevamente".

El seminario agotó una agenda académica centrada en la protección, uso social y preservación del patrimonio, integrando a especialistas y ciudadanos comprometidos con salvaguardar la memoria histórica del municipio.

Este encuentro reafirma el compromiso del ASDE de seguir impulsando iniciativas que fortalezcan la identidad cultural del municipio. Cada espacio, cada monumento y cada conversación que surge en este seminario se convierten en una oportunidad para reconocer nuestro valor histórico y proyectarlo hacia el futuro.

Alcaldía SDE y CE-MUJER ponen en circulación primer directorio municipal de atención a la violencia



Santo Domingo Este.-La Alcaldía de Santo Domingo Este (ASDE), a través de su Oficina de Equidad de Género, dirigida por la vicealcaldesa Ángela Henríquez, y el Centro de Solidaridad para el Desarrollo de la Mujer (CE-MUJER), presentaron el primer Directorio Municipal de Instituciones de Atención a la Violencia, una herramienta creada para facilitar el acceso de la ciudadanía a información confiable sobre los servicios disponibles ante situaciones de violencia.

El documento reúne instituciones públicas y privadas que brindan apoyo en casos de violencia de género, intrafamiliar y agresiones contra mujeres y niñas. Incluye direcciones, teléfonos, correos electrónicos y los tipos de asistencia disponibles, permitiendo una orientación rápida y efectiva para la población.

La vicealcaldesa, Ángela Henríquez, resaltó que este directorio representa "un recurso esencial para enfrentar la violencia en todas sus formas y facilitar el acceso oportuno a los servicios de apoyo disponibles en el municipio".

Durante la presentación, Marianela Pinales, presidenta de CE-MUJER, y Argentina Gutiérrez, directora ejecutiva, destacaron que se trata de "una herramienta útil para toda la población, desde profesionales y líderes comunitarios hasta instituciones del Estado y medios de comunicación". Subrayaron que también contempla servicios para niñas embarazadas, uniones tempranas y casos de violencia infantil.

La magistrada Julissa Hernández, de la Unidad de Violencia de Género de Santo Domingo Este, calificó la iniciativa como "oportuna y necesaria", al asegurar que permitirá que las víctimas cuenten con información precisa al momento de denunciar.

En el acto participaron representantes del Ministerio de la Mujer, colaboradores del ASDE, líderes comunitarios y organizaciones que trabajan por la protección de mujeres y niñas.

El Ayuntamiento de Santo Domingo Este solicita a todos los municipios hacer uso de este directorio que se convierte en una herramienta de respuestas inmediatas en momentos críticos. Más que un documento, es un paso concreto para que la ayuda no se quede lejos de quienes la necesitan.



Ayuntamiento de SDE y SGACEDOM realizan encuentro artístico “SGACEDOM llega a la Escuela”



Santo Domingo Este.-El Ayuntamiento de Santo Domingo Este (ASDE), en coordinación con la Sociedad General de Autores, Compositores y Editores Dominicanos de Música (SGACEDOM), realizó en la Escuela Domingo Moreno Jiménez, del sector Los Tres Brazos, la jornada interactiva “SGACEDOM llega a la Escuela”, con el propósito de despertar en los estudiantes el interés por la creación musical y acercarlos al proceso de composición desde la experiencia de sus propios autores.

La jornada fue impulsada por la Dirección de Cultura del ASDE, dirigida por Alfredo Reynoso, y contó con la presencia del coordinador Danny Pérez. Por SGACEDOM participaron su presidente, Valerio de León, y los compositores Charlie Mosquea, Juan Carlos Félix y Miguel Brau, quienes desarrollaron dinámicas y conversatorios orientados a introducir a los niños en el universo creativo de la música.

De León destacó la importancia de que los estudiantes comprendan el valor del trabajo autoral. “Cada canción tiene un origen y un creador. Nuestro deseo es que ustedes descubran que la música nace de experiencias como las suyas y que cualquiera que se atreva a crear puede transformar sus ideas en arte”, afirmó.

El compositor Charlie Mosquea habló sobre sus inicios y enfatizó la relevancia del apoyo emocional en la formación de talentos. “A veces solo necesitamos una voz que nos diga que sí podemos; esa chispa puede marcar la diferencia en el camino de un joven”. De igual modo, Juan Carlos Félix motivó a los alumnos a explorar sus capacidades. “Los estudios

son su base, pero también es importante escuchar los dones que llevan dentro. Componer es otra manera de descubrir quiénes son”.

Mientras, Miguel Brau subrayó el potencial creativo que puede surgir en espacios cotidianos. “Las canciones pueden nacer en cualquier momento y lugar. Quizás entre ustedes haya futuros compositores esperando su oportunidad”.

La directora del centro educativo, Virginia Rosario, valoró la visita y su impacto en el estudiantado. “Tener presentes a autores de canciones que los estudiantes reconocen convierte la experiencia en algo significativo. Este tipo de iniciativas abre horizontes y les permite ver la música como un camino real”, manifestó.

Durante la actividad, los compositores interpretaron temas escritos para artistas como El Mayimbe, Alex Bueno, El Camarón, Joe Veras y Luis Miguel del Amargue, permitiendo que los estudiantes identificaran melodías y disfrutaran del proceso creativo directamente desde sus autores. También, estuvieron presentes los colaboradores de la Dirección de Cultura, Fausto Betemí, Rodolfo Valenzuela y Víctor Bisonó, así como la esposa del compositor Mosquea.

La jornada dejó una estela de entusiasmo entre los estudiantes, quienes descubrieron que la música también puede nacer en sus propias vivencias. La iniciativa abre un nuevo capítulo en la relación entre la comunidad educativa y el sector cultural del municipio.

Comitiva del ASDE e ICOMOS realiza recorrido por monumentos históricos de Santo Domingo Este



Santo Domingo Este.-Una comisión del Ayuntamiento de Santo Domingo Este (ASDE) y del Comité Dominicano del Consejo Internacional de Monumentos y Sitios (ICOMOS) realizó un amplio recorrido por diferentes monumentos históricos del municipio, como parte del programa oficial del "XLIV Seminario Nacional de Conservación de Monumentos: Patrimonio, Historia y Biodiversidad", celebrado del 28 al 30 de noviembre.

La agenda incluyó visitas a la iglesia Ermita San Lorenzo Mártir (siglo XV), en Los Mina; el Monumento a la Caña y la iglesia Ermita del Rosario, en Villa Duarte, así como al parque nacional Los Tres Ojos, uno de los espacios naturales más emblemáticos y visitados del país.

La jornada fue encabezada por la coordinadora de Planeamiento Urbano del ASDE, Julissa Burgos y la presidenta de ICOMOS Dominicana, Japonesa Capellán, quienes junto a un equipo técnico desarrollaron un recorrido que se extendió desde las 9:00 de la mañana hasta las 2:00 de la tarde.

Burgos destacó el valor de este ejercicio de campo afirmando que "después de agotar toda una jornada teórica sobre nuestros monumentos y la diversidad patrimonial del municipio, venir a verlos en vivo enriquece aún más nuestro acervo y nos concientiza sobre la importancia de darles el valor que merecen".

Señaló que aún existen importantes retos por delante, y que es necesario fortalecer un plan de cogestión interinstitucional para garantizar la conservación y protección del patrimonio local. "Son nuestros

monumentos, están en nuestro municipio y somos nosotros quienes debemos llamar la atención para que todo se maneje de forma adecuada y ser guardianes de su preservación", puntualizó.

De su lado, la presidenta de ICOMOS, Japonesa Capellán, valoró el recorrido como una experiencia altamente productiva. "Este ha sido un recorrido muy gratificante e importante. Concluimos así el programa del Seminario de Conservación de Monumentos del ICOMOS dominicano".

Durante el trayecto, la comisión analizó aspectos arquitectónicos, ambientales y de preservación en cada sitio. En Los Mina, por ejemplo, se destacó el valor histórico de la Ermita San Lorenzo Mártir y su entorno, donde se establecieron los primeros pobladores de la zona, negros libertos provenientes de África. También, se observó el estado de la casa donde residía el señor Ignacio Martínez H., nombre que lleva la Sala Capitular del ASDE.

La comitiva también estuvo integrada por Librael Guzmán, asistente de Planeamiento Urbano; Peniel Ramírez, asesor de Marca Ciudad; José Manuel Antigua Cabrera, asesor cultural del ASDE; Solhanlle Bonilla Duarte, especialista en Medio Ambiente, entre otros técnicos y colaboradores.

El recorrido permitió consolidar información clave para la elaboración de futuros planes de intervención y manejo del patrimonio municipal, reforzando el compromiso conjunto entre el ASDE e ICOMOS de impulsar acciones técnicas y de gestión que garanticen la conservación, recuperación y puesta en valor de los monumentos históricos de Santo Domingo Este.

Ayuntamiento de SDE imparte Taller de Sublimación para Emprendedores



Santo Domingo Este.-El Ayuntamiento de Santo Domingo Este (ASDE), en coordinación con la Dirección de la Juventud, impartió un taller de "Sublimación para Emprendedores", con el propósito de dotar a los participantes de los conocimientos técnicos necesarios para personalizar y sublimar diversos tipos de artículos con fines productivos y comerciales. La capacitación estuvo a cargo del facilitador Yensi Castro, especialista en diseño y técnicas de impresión.

La actividad fue realizada en el lobby del Palacio Municipal y estuvo encabezada por la vicealcaldesa Ángela Henríquez, junto al director de la Juventud, Gabriel Estévez, y el director de Desarrollo Social, Gamaliel Pérez González.

Durante su intervención, Henríquez destacó la importancia de capacitar a las mujeres emprendedoras. "Las protagonistas de este día son ustedes, las mujeres de este Ayuntamiento y las invitadas emprendedoras. Este tipo de formación abre oportunidades reales para su independencia y crecimiento", afirmó la vicealcaldesa.

El facilitador Yensi Castro explicó que el taller se enfoca en la creación de diseños personalizados para artículos como tazas,

camisetas, termos, cojines y covers de celulares y más.

"Es importante que los emprendedores se capaciten en diversas áreas. Nosotros aplicamos diversas técnicas de sublimación, donde los participantes aprenderán sobre diseño, impresión en distintas superficies, para que sus emprendimientos mantenga alta calidad y lo puedan realizar desde casa", afirmó Castro.

El director de la Juventud, Gabriel Estévez, señaló que este tipo de iniciativas forman parte de los programas del Departamento de Empleo y Emprendimiento, diseñados para impulsar la creatividad y las oportunidades económicas entre jóvenes y adultos emprendedores del municipio. "Este taller busca ofrecer herramientas reales para que cada participante pueda iniciar o fortalecer un proyecto productivo", indicó.

El Ayuntamiento reafirma su compromiso con el fortalecimiento del emprendimiento local, impulsando espacios de capacitación que fomenten la autonomía económica y la creatividad de los ciudadanos.

CAMPAÑA CIUDADANA

LA BASURA TIENE DÍAS

LUNES, MIÉRCOLES Y VIERNES



ALCALDÍA
Santo
Domingo
Este

5 REGLAS DEL MANEJO DE LOS RESIDUOS SÓLIDOS

- 1 La basura tiene días**
- 2 La basura no debe tocar el piso**
- 3 La basura no se tira, se deposita**
- 4 La basura no se recoge, se procesa**
- 5 La basura se paga**



STAFF

EQUIPO EDITORIAL

DIRECCIÓN DE COMUNICACIONES

Directora: Julissa Morel

Encargada de Prensa: Madelin Peña

Dirección de Arte: Moisés Duval

Diseñador: Dahwill de la Cruz

Periodistas Redactores:

Julissa Morel

Madelin Peña

Maria Rita Mesa

Roberto Antonio Brito Leyba

Instagram: alcaldiasde / Facebook: Alcaldía ASDE / X (Twitter): @Alcaldiasde_
Carretera Mella Esq. San Vicente de Paúl, #49, Santo Domingo Este, República Dominicana
Tel.: 809-788-7676 / www.ayuntamientosde.gob.do



ALCALDÍA
Santo
Domingo
Este

BOLETÍN SEMANAL

ALCALDÍA SANTO DOMINGO ESTE

EN SANTO DOMINGO ESTE
LA BASURA TIENE DÍAS

LUNES MIÉRCOLES VIERNES



Alcalde Dío Astacio refuerza seguridad con el lanzamiento del plan “Navidad Segura SDE 2025”

Pag.02

163 Policias Municipales de SDE se gradúan como multiplicadores en prevención del consumo de drogas

Pag.03

Concejo de Regidores de Santo Domingo Este aprueba Plan Operativo Anual 2026



Pag.04



Alcalde Dío Astacio destaca impacto del plan “Navidad en las Aulas 24/7” en centros educativos del municipio

Pag.05



ALCALDÍA
Santo Domingo Este



Alcalde Dío Astacio refuerza seguridad con el lanzamiento del plan “Navidad Segura SDE 2025”



Santo Domingo Este.-El Alcalde del Ayuntamiento de Santo Domingo Este, Dío Astacio, dejó iniciado el operativo “Navidad Segura SDE 2025”, durante un acto realizado en las inmediaciones del Monumento Faro a Colón, con el propósito de fortalecer la seguridad y garantizar el orden en todo el municipio durante el período navideño. La jornada se desarrolla en coordinación con la Policía Municipal y la Policía Nacional.

Las autoridades informaron que el operativo contempla un incremento de patrullajes en las calles, integrados por agentes policiales y miembros de la Policía Municipal. Estas unidades cubrirán los cuadrantes de las tres circunscripciones, fortaleciendo la vigilancia en zonas residenciales, áreas comerciales y espacios con alta circulación de personas.

El alcalde Astacio explicó que el plan está diseñado para ofrecer mayor tranquilidad antes, durante y después de las festividades, resaltando que la coordinación interinstitucional es clave para preservar la seguridad ciudadana en esta época del año.

Por su parte, el director de la Policía Nacional en Santo Domingo Este, general Eddy Pérez, subrayó que el trabajo conjunto contribuirá significativamente a prevenir hechos delictivos y mantener el orden público, especialmente en los puntos donde se registra mayor actividad durante diciembre.

De igual manera, el coronel Juan Ramón Aquino, director de la Policía Municipal, anunció que unos 500 agentes municipales estarán disponibles para reforzar los patrullajes y apoyar a la Policía Nacional en los sectores donde sea requerido.

Como parte de las medidas del operativo se desplegarán agentes en centros comerciales, plazas, tiendas y espacios de esparcimiento donde aumenta el flujo de personas por las compras navideñas.

El Ayuntamiento también informó que las unidades vehiculares se mantendrán en patrullaje constante a lo largo de todo Santo Domingo Este y con esta medida se busca ofrecer un ambiente más seguro para los municipios y visitantes que se desplazan por la ciudad durante las festividades, reafirmando su compromiso con la protección ciudadana y el bienestar colectivo.





163 Policias Municipales de SDE se gradúan como multiplicadores en prevención del consumo de drogas



Formación busca fortalecer seguridad y bienestar en el entorno de las escuelas y de las familias

Santo Domingo Este.-La Alcaldía de Santo Domingo Este (ASDE), en una alianza estratégica con el Consejo Nacional de Drogas (CND), celebró la graduación de 163 miembros de la Policía Municipal que completaron con éxito el curso de "Formación de facilitadores en la prevención del uso indebido de drogas", con el objetivo principal de dotar al cuerpo de seguridad municipal de herramientas profesionales y conocimientos especializados para abordar el tema del uso indebido de sustancias de una manera preventiva y educativa en las comunidades de Santo Domingo Este.

Alejandro Abreu, presidente del CND, resaltó el compromiso mostrado por el Ayuntamiento de Santo Domingo Este, liderado por su Alcalde Dio Astacio por esta productiva alianza institucional para la seguridad de las escuelas y el bienestar de las familias.

"Cuando una policía municipal se forma en prevención, se convierte en un aliado directo de las familias, de las escuelas y de las comunidades para proteger la vida, especialmente la de nuestros niños, adolescentes y jóvenes", adicionalmente destacó que "ahora pasamos a formar miles y cien miles para constituir una red de líderes sociales preventivos".

De su lado, el alcalde Dio Astacio agradeció el acompañamiento técnico del Consejo Nacional de Drogas y afirmó que esta formación fortalece la visión de una gestión municipal cercana a la gente, a la seguridad y la convivencia.

"Este es un paso inicial en firme para que nuestros policías municipales se preparen y consoliden como referentes de orientación, servicio y ejemplo de vida sana en cada sector de Santo Domingo Este", señaló.

La doctora Elba Trejo, directora regional del CND y coordinadora de la jornada, destacó que esta certificación forma parte de un proceso de trabajo conjunto entre el CND y la Alcaldía, orientado a consolidar una cultura de prevención en la construcción de entornos protectores.

Mientras que el director de la policía municipal, coronel Juan Ramón Aquino afirmó que "la iniciativa busca humanizar y acercar al Policía Municipal a los ciudadanos, fomentando la confianza y permitiendo que los agentes se conviertan en figuras de apoyo y guía".

Estas acciones se desarrollan en cumplimiento de las instrucciones del presidente de la República, Luis Abinader Corona, de fortalecer la prevención del consumo de drogas y la seguridad ciudadana mediante la formación continua de los servidores públicos.

Durante la jornada formativa, los policías municipales recibieron herramientas sobre comunicación asertiva, fortalecimiento de lazos familiares, factores de riesgo y protección frente al consumo de drogas, así como estrategias para la promoción de entornos seguros y saludables en los barrios de Santo Domingo Este.

El acto de certificación se realizó en el Palacio Municipal y estuvo encabezado por el alcalde del municipio, Dio Astacio; el presidente del Consejo Nacional de Drogas, Alejandro de Jesús Abreu; la vicealcaldesa Ángela Henríquez; la directora regional del CND, doctora Elba Trejo; y el coronel Juan Ramón Aquino, director de la Policía Municipal.

También estuvieron presentes regidores, directores departamentales del CND y de la Alcaldía, así como facilitadores y otras autoridades locales.





Concejo de Regidores de Santo Domingo Este aprueba Plan Operativo Anual 2026



Santo Domingo Este.-El Concejo de Regidores del Ayuntamiento de Santo Domingo Este (ASDE), presidido por Miguel Fortuna, aprobó el Plan Operativo Anual (POA) correspondiente al año 2026, un instrumento clave que organiza y define las acciones, metas y resultados que ejecutará el Ayuntamiento durante el próximo año. Los regidores resaltaron que este plan es fundamental para planificar, programar, monitorear y evaluar la gestión institucional.

La sesión contó con la participación de 32 regidores y la solicitud fue conocida y aprobada con el voto mayoritario del pleno, así mismo, fue aprobada la modificación al Reglamento No. 01-2024 del Presupuesto Participativo Municipal (PPM), herramienta que regula el proceso mediante el cual las comunidades priorizan obras y proyectos para sus sectores. Esta actualización busca mejorar la transparencia y la organización de este mecanismo de participación ciudadana.

Asimismo, aprobaron la ejecución presupuestaria correspondiente al período

julio-septiembre de 2025, documento que detalla la administración y destino de los recursos municipales durante ese trimestre. Del mismo modo, quedó aprobado el Procedimiento/Política de Gestión Humana, orientado a fortalecer los procesos administrativos y financieros del Ayuntamiento.

Con estas y otras decisiones, el concejo de regidores resalta su compromiso con la planificación, la modernización de los procesos internos y el bienestar de las comunidades, impulsando acciones que contribuyen al desarrollo integral de Santo Domingo Este.



Alcalde Dío Astacio destaca impacto del plan “Navidad en las Aulas 24/7” en centros educativos del municipio



Santo Domingo Este.-El alcalde de Santo Domingo Este, Dío Astacio, resaltó la importancia de “Navidad en las Aulas 24/7”, programa que puso en marcha el Gobierno de la República Dominicana, a través de la Dirección de Infraestructura Escolar (DIE) del Ministerio de Educación, en el Centro Educativo San Vicente de Paúl, en Los Mina, con el objetivo de entregar aulas en mejores condiciones al inicio del próximo año escolar.

Durante el lanzamiento fue anunciada la intervención por primera vez de más de 250 centros educativos con trabajos de remozamiento durante las vacaciones navideñas. Este Programa nacional de mantenimiento correctivo se suma a los más de 800 planteles escolares intervenidos con remozamientos, reconstrucción y rehabilitación, en los últimos ocho meses, en todo el país, además de los trabajos de construcción que buscan alcanzar la meta de 2,000 nuevas aulas al cierre de este 2025.

El alcalde, destacó el apoyo del Ayuntamiento a los trabajos que desarrolla Infraestructura Escolar, además de la relevancia de fortalecer la educación desde la mejora de los espacios donde estudian más de dos millones de estudiantes a nivel nacional.

“Este esfuerzo 24/7 demuestra que cuando trabajamos unidos, podemos garantizar a nuestros niños aulas dignas y listas para recibirlos. Agradezco al equipo de Infraestructura Escolar por su dedicación y reafirmo que en Santo Domingo Este seguimos comprometidos con una educación de calidad para todas nuestras familias”.

El director de la DIE, ingeniero Roberto Herrera, explicó que durante el asueto navideño decenas de brigadas trabajarán de manera intensiva para asegurar que cada centro educativo reabra sus puertas en condiciones funcionales, seguras y estéticas. Informó que se realizarán trabajos de pintura, electricidad, plomería, impermeabilización y mejoras generales en todo el territorio nacional.

Con el plan «Navidad en las Aulas 24/7», Infraestructura Escolar implementará una ambiciosa jornada de trabajo en todo el territorio nacional, para el remozamiento de miles de aulas y reacondicionamiento de planteles, mientras estudiantes y maestros disfruten de sus merecidas vacaciones de Navidad, Año Nuevo y Reyes, para que al regreso encuentren espacios adecuados y en óptimas condiciones, garantizando el fortalecimiento de la educación.

Con la implementación de “Navidad en las Aulas 24/7”, Santo Domingo Este se consolida como uno de los municipios con mayor articulación entre el Gobierno central, el sector educativo y las autoridades locales. Esta coordinación permitirá que miles de estudiantes regresen a espacios más dignos y funcionales, reafirmando el compromiso del ASDE de trabajar por una ciudad preparada para el aprendizaje y el desarrollo de sus familias.



ASDE y Supérate anuncian que los RD\$1,500 de la “Brisita Navideña” ya están disponibles para beneficiarios



Santo Domingo Este.- El Ayuntamiento de Santo Domingo Este (ASDE), junto a representantes de la Dirección de Desarrollo Social Supérate, informó que los fondos correspondientes a la tradicional “Brisita Navideña” fueron depositados desde las primeras horas del jueves 4 de diciembre en las cuentas de los beneficiarios del programa en esta demarcación.

Las autoridades explicaron que el presidente de la República, Luis Abinader, dispuso la transferencia de RD\$1,500 a las personas registradas en los programas sociales del Gobierno, como parte del operativo especial de apoyo a las familias vulnerables durante la temporada navideña.

El alcalde de Santo Domingo Este, Dío Astacio, destacó el impacto positivo de esta medida en los hogares del municipio. “La Navidad no se define por lo que hay en la mesa, sino por el valor de compartir en familia. Esta ayuda representa un gesto de solidaridad para que nuestras familias puedan celebrar con dignidad y alegría”, expresó Astacio.

De su lado, la subdirectora de Desarrollo de Supérate en Santo Domingo Este, Yaniris Sánchez, informó que los beneficiarios pueden retirar los

fondos desde hoy en los cajeros automáticos de Banreservas y BHD. “Los recursos ya están disponibles en las cuentas, por lo que cualquier beneficiario puede acceder a su Brisita Navideña sin contratiempos”, indicó.

El anuncio se realizó durante una actividad organizada en el Club de los Billeteros, con la presencia de beneficiarios de los programas sociales, autoridades del ASDE y representantes de Supérate. El encuentro incluyó un almuerzo navideño y una animación especial con personajes festivos como Santa Claus, entre otros elementos recreativos.

La iniciativa forma parte del programa nacional dispuesto por el presidente Abinader que este año beneficia a 1,453,907 titulares del subsidio Aliméntate, con un aporte adicional de RD\$1,500, sumado a los RD\$1,650 que reciben mensualmente, para un total de RD\$2,180,860,500 invertidos en esta jornada especial de apoyo social.

Alcaldía SDE presenta Banda de Música Infanto-Juvenil Francisco Alberto Caamaño Deñó en Los Jardines del Ozama



Santo Domingo Este.- El Ayuntamiento de Santo Domingo Este (ASDE), a través de su Dirección de Cultura, presentó la Banda de Música Infanto-Juvenil "Francisco Alberto Caamaño Deñó", un proyecto formativo que reúne a estudiantes de la Escuela en Artes Fabio A. Mota, bajo la dirección del maestro Pedro Blanco.

El lanzamiento tuvo lugar en el Multiuso de la Escuela Laboral Jardines del Ozama, en un acto encabezado por el director de Cultura, Alfredo Reynoso, y el director de Juventud, Gabriel Estévez, con el acompañamiento de líderes comunitarios del sector.

Reynoso resaltó que esta banda representa un hito cultural para el municipio. "Hoy presentamos los resultados de un año de trabajo continuo: la primera banda municipal infanto-juvenil del sector Presidente Caamaño, antiguo Tres Brazos", afirmó.

Asimismo, reconoció el respaldo de la Asociación de Juntas de Vecinos Coronel Rafael Fernández Domínguez, cuya colaboración ha sido fundamental para incorporar niños y adolescentes a esta iniciativa musical.

El director de Cultura explicó que la meta es llevar la banda a parques y áreas públicas del sector para fortalecer la vida cultural comunitaria. "Cada sábado estos jóvenes dedicaron su tiempo a formarse, y hoy vemos el fruto de ese esfuerzo", señaló Reynoso.

A su vez, el director de Juventud, Gabriel Estévez, subrayó que este proyecto responde al compromiso del alcalde Dío Astacio de promover el desarrollo social, cultural y juvenil en el municipio. Agregó que el ASDE cuenta con la primera Oficina del Voluntariado Municipal del país, reconocida por la Sala Capitular, desde donde se articula la participación de jóvenes en iniciativas comunitarias.

La jornada incluyó la presentación del grupo folclórico "Raíces de mi Folklor", dirigido por Fausto Antonio Betemí, con la interpretación del tradicional baile de la cinta. También, participó la pre-banda, integrada por estudiantes del módulo de flauta dulce y dirigida por Lisa Sarante, quienes ofrecieron varias piezas musicales como parte de su proceso formativo.

El acto concluyó con el debut oficial de la Banda Presidente Caamaño, dirigida por el maestro Pedro Blanco, quien agradeció el respaldo del alcalde Dío Astacio y destacó la participación de los 10 pasantes del Liceo en Artes Fabio Amable Mota, que culminaron tres meses de práctica con esta presentación. "Es un orgullo ver el crecimiento de estos jóvenes músicos y el apoyo que la Alcaldía brinda a este proyecto", expresó.

Con esta presentación, el ASDE impulsa un espacio donde la disciplina, el arte y el liderazgo juvenil se conectan, permitiendo que la comunidad vea nacer un proyecto musical que fortalece la identidad cultural y promueve nuevas oportunidades para la niñez y la juventud de Santo Domingo Este.



Ayuntamiento de Santo Domingo Este realiza Festival de Orquídeas en el Parque del Este



Santo Domingo Este.-El Ayuntamiento de Santo Domingo Este (ASDE), a través de la Dirección de Gestión Ambiental y Riesgo, y en coordinación con la Asociación Vendedores de Plantas Ornamentales (ASOVENPLANORA), inauguró el Festival de Orquídeas, plantas y Flores en el Parque del Este.

El objetivo del festival es incentivar a las personas a cultivar y cuidar las plantas y flores, impulsando la jardinería y el paisajismo en el municipio. La actividad se llevó a cabo del 4 al 6 de diciembre, desde las 9:00 de la mañana hasta las 6:00 de la tarde.

La encargada de Gestión Ambiental y Riesgo, Yumilka Bruno, expresó que el festival es una excelente oportunidad para promover la conservación y protección de las especies de plantas y flores nativas y endémicas, y fortalecer el compromiso con la sostenibilidad, la economía y el turismo.

Por su parte, el coordinador de las plantas de ASOVENPLANORA, Héctor Sánchez, destacó que el festival es un espacio para que las familias y amigos se reúnan y disfruten de la belleza de la naturaleza.

En el festival, se exhiben y comercializan una variedad de especies, incluyendo Orquídeas,

Suculentas, Trinitarias, Begonias, Flores de Pascua, Pinos Navideños, Cactus, Geranios, Jazmines, Girasol, entre otras.

Los municipios de Santo Domingo Este visitaron el Festival de Orquídeas, Flores y Plantas y disfrutaron de la belleza de la naturaleza.



CAMPAÑA CIUDADANA

LA BASURA TIENE DÍAS

LUNES, MIÉRCOLES Y VIERNES



ALCALDÍA
Santo
Domingo
Este

5 REGLAS DEL MANEJO DE LOS RESIDUOS SÓLIDOS

- 1 La basura tiene días**
- 2 La basura no debe tocar el piso**
- 3 La basura no se tira, se deposita**
- 4 La basura no se recoge, se procesa**
- 5 La basura se paga**



STAFF

EQUIPO EDITORIAL

DIRECCIÓN DE COMUNICACIONES

Directora: Julissa Morel

Encargada de Prensa: Madelin Peña

Dirección de Arte: Moisés Duval

Diseñador: Dahwill de la Cruz

Periodistas Redactores:

Julissa Morel

Madelin Peña

Maria Rita Mesa

Roberto Antonio Brito Leyba

Instagram: alcaldiasde / Facebook: Alcaldía ASDE / X (Twitter): @Alcaldiasde_
Carretera Mella Esq. San Vicente de Paúl, #49, Santo Domingo Este, República Dominicana
Tel.: 809-788-7676 / www.ayuntamientosde.gob.do



ALCALDÍA
Santo
Domingo
Este

BOLETÍN SEMANAL

ALCALDÍA SANTO DOMINGO ESTE

EN SANTO DOMINGO ESTE
LA BASURA TIENE DÍAS

LUNES MIÉRCOLES VIERNES



SDE primer municipio en aprobar su presupuesto con el 90 % de sus regidores

Pag.02

Alcalde Dío Astacio inaugura parque navideño temático en la explanada del Palacio Municipal

Pag.03

Ayuntamiento de SDE realiza Cabildo Abierto y aprueba Plan de Inversión Municipal



Pag.04



Ayuntamiento SDE e Interior y Policía integran 40 nuevos Policias Auxiliares al municipio

Pag.05



ALCALDÍA
Santo Domingo Este



SDE primer municipio en aprobar su presupuesto con el 90 % de sus regidores



Santo Domingo Este.-El Concejo de Regidores del Ayuntamiento de Santo Domingo Este (ASDE) aprobó el Presupuesto de Ingresos y Gastos correspondiente al año 2026, por un monto de RD\$ 4,000,125,785, convirtiéndose en el primer ayuntamiento del país en sancionar su presupuesto municipal este año y el primero en cumplir con las modificaciones recientes a la Ley 176-07, que rige la administración financiera de los gobiernos locales.

La aprobación se produjo durante una sesión extraordinaria celebrada en el salón capitular “Dr. Ignacio Martínez H.”, horas después de la aprobación del Presupuesto Nacional, con la participación de 32 regidores, lo que representa más del 90 % de la matrícula del Concejo. Aunque la votación no fue unánime, contó con el respaldo de regidores de todas las bancadas, reflejando un consenso amplio en torno a la pieza presupuestaria.

El presupuesto 2026 fue diseñado bajo el enfoque de Sinergia, un modelo de planificación que articula la inversión pública, la participación comunitaria y las prioridades institucionales, integrando de manera coordinada los programas, proyectos y planes del gobierno municipal. Los regidores valoraron de manera positiva este diseño, destacando que se privilegiaron en gran medida las opiniones de las comunidades, especialmente a través del Presupuesto Participativo Municipal (PPM).

En ese marco, la pieza presupuestaria contempla recursos destinados al Presupuesto Participativo Municipal para la inversión en obras y servicios por un monto de RD\$300 millones, al fortalecimiento de los programas sociales, así como a iniciativas orientadas a la niñez y la juventud,

incluyendo el Programa Plan de Esfuerzo, Orientación y Apoyo (PROA). Asimismo, se aprobaron los proyectos vinculados al Sistema de Drenaje y Reservas de Aguas Pluviales (SISDRAP), como parte de los mecanismos de control, evaluación y transparencia de la gestión.

Durante los debates, los regidores coincidieron en que se trata de un presupuesto bien estructurado, realista y alineado con las necesidades del municipio, que prioriza la inversión social, el ordenamiento financiero y la eficiencia en el uso de los recursos públicos, conforme a los principios establecidos en la Ley 176-07.

Con esta aprobación, el Ayuntamiento de Santo Domingo Este garantiza la continuidad de sus planes de desarrollo urbano y social, fortalece su gestión institucional y reafirma su liderazgo como referente nacional en planificación y cumplimiento del marco legal, en beneficio de los municipios del municipio más poblado del país.





Alcalde Dío Astacio inaugura parque navideño temático en la explanada del Palacio Municipal



Santo Domingo Este.-El Ayuntamiento de Santo Domingo Este (ASDE), encabezado por el alcalde Dío Astacio, dejó inaugurado el “Parque Navideño Temático” en la explanada frontal del Palacio Municipal “Dr. José Francisco Peña Gómez”, dando apertura a la programación navideña 2025, una iniciativa orientada a ofrecer a las familias del municipio un espacio gratuito, seguro y recreativo para el sano disfrute de la niñez.

El parque navideño temático estará abierto de viernes a domingo y días feriados, en horario de 6:00 de la tarde a 9:00 de la noche, durante todo el mes de diciembre, y se extenderá hasta el Día de Reyes, fecha en la que se realizará una actividad especial como cierre de la temporada.

Durante el acto inaugural, el alcalde Dío Astacio resaltó el verdadero sentido de la Navidad como una oportunidad para fortalecer los valores familiares y comunitarios, destacando el compromiso de la gestión municipal con la creación de espacios de encuentro y convivencia familiar. “Esta temporada nos invita a compartir, a servir y a pensar en los demás. Desde el Ayuntamiento hemos querido crear un espacio donde nuestras familias puedan reunirse, celebrar y regalarles a nuestros niños momentos de alegría que se conviertan en recuerdos memorables”, expresó el ejecutivo municipal.

Uno de los momentos más emblemáticos de la inauguración fue la llegada del alcalde, a bordo del tren infantil, acompañado de funcionarios municipales, en medio de un ambiente festivo amenizado por villancicos navideños y la alegría de los niños que celebraban el inicio de la temporada navideña.

El ASDE transformó la explanada municipal en un espacio lleno de luces, música y color, con la participación de Santa Claus, duendes y otros personajes propios de la época. La oferta recreativa incluye juegos inflables, pinta caritas, mini obras teatrales, presentaciones de la Big Band y el Coro del ASDE, animación permanente, estaciones de dulces, palomitas, algodón de azúcar, chocolate caliente, tren infantil y entrega de regalos sorpresa.

Las decoraciones luminosas y el recorrido constante del tren infantil han convertido el parque en un punto de encuentro familiar y en uno de los principales atractivos de la temporada navideña para la niñez del municipio.

La actividad contó con la presencia de la vicealcaldesa Ángela Henríquez, autoridades municipales y representantes de distintos sectores del municipio, así como una amplia participación de familias que acudieron a disfrutar de la apertura del parque.

Con la puesta en marcha de este parque navideño temático, el Ayuntamiento de Santo Domingo Este consolida una propuesta que trasciende la celebración, convirtiendo el espacio público en un punto de encuentro para la familia, la recreación y el fortalecimiento del tejido social, reafirmando así una gestión municipal cercana, humana y comprometida con el bienestar de la niñez y de toda la comunidad.





Ayuntamiento de SDE realiza Cabildo Abierto y aprueba Plan de Inversión Municipal



Santo Domingo Este.-El Concejo de Regidores del Ayuntamiento de Santo Domingo Este (ASDE), presidido por Miguel Fortuna, aprobó el Plan de Inversión Municipal correspondiente al Presupuesto Participativo Municipal (PPM) 2026, durante la celebración del Cabildo Abierto realizado en el lobby del Palacio Municipal "Dr. José Francisco Peña Gómez", con la presencia del alcalde Dío Astacio y la vicealcaldesa Ángela Henríquez.

En la sesión, fue sometida a conocimiento y aprobación la propuesta del "Plan de Inversión Municipal PPM-2026", la cual fue aprobada a unanimidad por los regidores presentes, como resultado de un amplio proceso de consulta y participación ciudadana.

Astacio indicó que el Plan de Inversión presentado es el resultado del mayor proceso de participación ciudadana territorial desarrollado por un municipio en la República Dominicana, y posiblemente en América Latina. Señaló que de 3,173 obras identificadas como necesarias, fueron priorizadas y aprobadas 100 obras, conforme a los criterios establecidos en el Presupuesto Participativo Municipal.

Durante el Cabildo Abierto, varios regidores tomaron la palabra para expresar su respaldo al Plan de Inversión aprobado, entre ellos Miguel Ángel Rosario, José Antonio Ramírez (Nacho), Jehimy Núñez, Yamil Fortuna, Luis Flores, Eligio Rodríguez (Felito), Antonio Félix, Aileen Decamps y Eduvigen Rosario González.

En representación de las comunidades, Julio García (Vítico) valoró la transparencia del proceso y expresó la satisfacción de los líderes comunitarios.

"Los comunitarios estamos en paz, porque vemos que la transparencia ha brillado. Agradecemos el respaldo del alcalde, los regidores y todo el equipo municipal que ha trabajado de la mano con las comunidades", manifestó García.

A la sesión fueron convocados 750 representantes comunitarios, pertenecientes a juntas de vecinos y organizaciones sociales de las distintas circunscripciones del municipio.

De igual manera, fue aprobada por unanimidad la juramentación del Comité de Seguimiento y Control Municipal del PPM 2026, integrado por representantes comunitarios de las diferentes circunscripciones, quienes tendrán la responsabilidad de velar por la correcta ejecución y fiscalización de las obras aprobadas.

La juramentación fue realizada por el alcalde Dío Astacio, acompañado de una comisión de regidores designada para tales fines, integrada por Ana Durán, Antonio Félix, Gerson Antigua, Emmanuel Félix, Crismely Pinales y Yamil Fortuna. La mesa principal del Cabildo Abierto estuvo conformada por el presidente del Concejo de Regidores, Miguel Fortuna; el alcalde Dío Astacio; la vicepresidenta del Concejo, Ana Durán; la vicealcaldesa Ángela Henríquez; el secretario general del Ayuntamiento, Marcos Jesús Colón; la secretaria del Concejo, Adalgisa Germán y la contralora municipal, Teresa Félix.

El Cabildo Abierto concluyó con la participación ciudadana y el compromiso marcado por la transparencia y el desarrollo del municipio, destacando que el plan de inversión municipal 2026 representa un esfuerzo colectivo entre autoridades y comunidades para priorizar obras que impacten de manera directa la calidad de vida de los municipios.



Ayuntamiento SDE e Interior y Policía integran 40 nuevos Policias Auxiliares al municipio



Santo Domingo Este.-El Ayuntamiento de Santo Domingo Este (ASDE), en coordinación con el Ministerio de Interior y Policía, llevó a cabo el acto de integración de 40 nuevos Policias Auxiliares a los trabajos preventivos que realizan los Policias municipales, con el objetivo de incrementar la seguridad ciudadana, y proteger los espacios públicos del municipio.

Durante el acto, celebrado en el salón de eventos del Palacio Municipal, el alcalde del municipio, Dío Astacio, agradeció el compromiso del Ministerio de Interior y Policía en el cumplimiento con esta integración de los nuevos policías, quienes estarán destinados a la seguridad de parques, monumentos y plazas del municipio.

Mientras que, el coronel Juan Ramón Aquino, director de la Policía Municipal del ASDE, destacó que la incorporación de estos nuevos agentes representa un refuerzo significativo para las labores de orden, prevención y orientación ciudadana, subrayando que su desempeño estará guiado por el servicio, la disciplina y el respeto a la convivencia.

“Ustedes serán parte de una seguridad más cercana, visible y organizada. Su presencia en las calles debe reflejar orden, respeto y compromiso con la gente, siempre bajo una supervisión clara y una auténtica vocación de servicio”, expresó Aquino al exhortarlos a asumir su rol con responsabilidad.

En tanto, el coronel Carlos Peña, director de la Policía Auxiliar del Ministerio de Interior y Policía, valoró el esfuerzo, la constancia y el sacrificio demostrados por los jóvenes durante su proceso formativo, así como el respaldo de sus familias, señalando que esta integración es resultado de un acuerdo de colaboración interinstitucional. “Todo ese esfuerzo se traduce hoy en un servicio que impactará de manera positiva a sus comunidades y al entorno social donde se desempeñarán”, manifestó.

De su lado, el alcalde de Santo Domingo Este, Dío Astacio, llamó a los nuevos Policias Auxiliares a ejercer sus funciones con responsabilidad, compromiso y sentido de pertenencia, destacando la importancia de la formación continua y del trabajo honesto al servicio de la ciudadanía.

“Desde hoy asumen un rol que exige disciplina, respeto y vocación de servicio. El municipio confía en ustedes para contribuir al orden y a la convivencia en nuestros espacios públicos, actuando siempre con integridad y apego a las normas”, expresó el alcalde.

Este acto marca la culminación del proceso de formación desarrollado de manera conjunta por el ASDE y el Ministerio de Interior y Policía, y da paso a la incorporación formal de estos 40 Policias Auxiliares, quienes apoyarán labores de orientación ciudadana, prevención y ordenamiento en coordinación con la Policía Municipal de Santo Domingo Este.



Ayuntamiento de SDE elige Comité de Seguimiento del Presupuesto Participativo Municipal 2026



Santo Domingo Este.-El Ayuntamiento de Santo Domingo Este (ASDE), a través de la Dirección de Desarrollo Social, realizó la elección de los 18 miembros del Comité de Seguimiento del Presupuesto Participativo Municipal (PPM) 2026, con la participación de delegados comunitarios entre otros representantes, con el objetivo de garantizar el seguimiento, la supervisión y la transparencia en la ejecución de los proyectos, en un proceso democrático y transparente.

La jornada reunió a un delegado por cada obra ganadora, quienes, mediante votación, seleccionaron a los ciudadanos que tendrán a su cargo el seguimiento y supervisión de la ejecución de los proyectos, en coordinación con las instancias correspondientes del gobierno municipal.

Durante el encuentro, se reconoció el trabajo de los federados Bienvenida Jiménez, Miguel Almonte, Martín Ventura y

Samuel Medrano, por su labor de convocatoria y articulación con los delegados comunitarios que participaron en la elección.

La actividad se desarrolló como parte del segundo año de ejecución del Presupuesto Participativo Municipal, bajo la gestión del alcalde Dío Astacio, reafirmando el compromiso de la administración municipal con una gestión abierta, participativa y orientada al desarrollo comunitario.

Con la conformación de este comité, el Ayuntamiento de Santo Domingo Este fortalece el acompañamiento ciudadano a las obras del Presupuesto Participativo, consolidando un modelo de gestión municipal basado en la corresponsabilidad y la participación directa de la gente.

FUNCAF reconoce al alcalde Dio Astacio por su respaldo a las causas sociales en favor de la niñez y las familias vulnerables



Santo Domingo Este.-La Fundación Unidos Creciendo en Amor Familiar (FUNCAF) otorgó un reconocimiento especial al alcalde del municipio Santo Domingo Este, Dio Astacio, por su disposición permanente y su firme respaldo a las causas sociales que impulsa la fundación en favor de niños, niñas, adolescentes y familias en situación de vulnerabilidad.

El reconocimiento fue entregado durante la Cena de Gala FUNCAF 2025, un encuentro realizado con el objetivo de recaudar fondos para fortalecer los programas de acompañamiento emocional y social que ofrece a niños, niñas y adolescentes en situación de vulnerabilidad; en el que se destacó la apertura, sensibilidad social y compromiso del alcalde Astacio con iniciativas orientadas a la protección de la niñez, el fortalecimiento de las familias y la construcción de comunidades más solidarias y humanas.

La presidenta de FUNCAF, Yenny Mejía Acosta, expresó que el respaldo del alcalde representa un ejemplo de cómo la articulación entre las autoridades municipales y las organizaciones sociales puede generar un impacto real y positivo en la vida de quienes más lo necesitan.

"Reconocemos en el alcalde Dio Astacio a un aliado que escucha, acompaña y cree en la

importancia de apoyar causas que buscan sanar heridas sociales y proteger a nuestra niñez", afirmó.

Mejía resaltó que la disposición mostrada por el alcalde ha sido clave para el desarrollo de actividades comunitarias y programas de acompañamiento emocional y social que FUNCAF ejecuta en el municipio, beneficiando a familias afectadas por la violencia intrafamiliar y la orfandad.

Al recibir el reconocimiento, el alcalde Dio Astacio agradeció a FUNCAF por la distinción y reafirmó su compromiso de continuar respaldando iniciativas que promuevan el bienestar social, la inclusión y la protección de los derechos de los niños, niñas y adolescentes, destacando que "el trabajo conjunto es esencial para transformar realidades y construir un municipio más justo y solidario".

FUNCAF reiteró que este reconocimiento simboliza no solo un agradecimiento institucional, sino también un llamado a seguir fortaleciendo las alianzas entre el sector público y la sociedad civil, como vía para garantizar entornos más seguros, humanos y dignos para las familias dominicanas.

CAMPAÑA CIUDADANA

LA BASURA TIENE DÍAS

LUNES, MIÉRCOLES Y VIERNES



ALCALDÍA
Santo
Domingo
Este

5 REGLAS DEL MANEJO DE LOS RESIDUOS SÓLIDOS

- 1 La basura tiene días**
- 2 La basura no debe tocar el piso**
- 3 La basura no se tira, se deposita**
- 4 La basura no se recoge, se procesa**
- 5 La basura se paga**



STAFF

EQUIPO EDITORIAL

DIRECCIÓN DE COMUNICACIONES

Directora: Julissa Morel

Encargada de Prensa: Madelin Peña

Dirección de Arte: Moisés Duval

Diseñador: Dahwill de la Cruz

Periodistas Redactores:

Julissa Morel

Madelin Peña

Maria Rita Mesa

Roberto Antonio Brito Leyba

Instagram: alcaldiasde / Facebook: Alcaldía ASDE / X (Twitter): @Alcaldiasde_
Carretera Mella Esq. San Vicente de Paúl, #49, Santo Domingo Este, República Dominicana
Tel.: 809-788-7676 / www.ayuntamientosde.gob.do



ALCALDÍA
Santo
Domingo
Este

BOLETÍN SEMANAL

ALCALDÍA SANTO DOMINGO ESTE

EN SANTO DOMINGO ESTE
LA BASURA TIENE DÍAS
 LUNES MIÉRCOLES VIERNES

zafi TE AYUDA



Pag.02

ASDE recibe al primer teniente alcalde de Salou, Cataluña, España, Yeray Moreno García

Pag.03

Ayuntamiento de SDE y Defensa Civil lanzan operativo "Navidad con Conciencia"

Pag.04



Dío Astacio exhorta a rescatar el verdadero significado de la Navidad

Pag.05



ALCALDÍA
Santo Domingo Este

Santo Domingo Este lidera inversión en presupuesto participativo con más de RD\$300 millones



Santo Domingo Este.-El alcalde Dío Astacio anunció que el Ayuntamiento de Santo Domingo Este (SDE) realiza la mayor inversión en presupuesto participativo de toda la República Dominicana, con la ejecución de alrededor de 300 obras comunitarias y un presupuesto que supera los 300 millones de pesos para el año 2026.

El ejecutivo municipal explicó que esta inversión marca un antes y un después en la historia del municipio, ya que por primera vez se destina el 100 % de los recursos del presupuesto participativo a obras comunitarias de impacto social, beneficiando de manera directa a los distintos barrios y sectores de la demarcación.

Astacio detalló que cada una de las obras será ejecutada con un promedio de tres millones de pesos, lo que permitirá desarrollar proyectos de mayor calidad y responder a las principales necesidades planteadas por las comunidades, como aceras, contenes, drenajes, espacios públicos y mejoras en infraestructuras básicas.

El alcalde destacó que con este nivel de inversión Santo Domingo Este se coloca a la vanguardia entre los 158 municipios del país, y aseguró que el conjunto de obras programadas para el año 2026 tendrá un impacto directo en la vida de los municipios.

Además, el edil recordó que el presupuesto participativo del municipio experimenta un crecimiento significativo en los últimos años, ya que en el año 2023 la inversión fue de apenas 34 millones de pesos, cifra que aumentó a 150 millones de pesos en el presupuesto del 2025.

El ejecutivo municipal precisó que para el año 2026 el presupuesto participativo alcanzará los 300 millones de pesos, lo que representa un hito histórico en el desarrollo municipal y un claro compromiso de la actual gestión con la participación ciudadana y el desarrollo comunitario.

Astacio también informó que el presupuesto correspondiente al año pasado se está ejecutando de manera eficiente, con un avance del 70 %, y que su ejecución total está prevista para concluir en marzo del próximo año.

El alcalde del municipio cabecera de la provincia Santo Domingo aseguró que ya se ha completado el 70 % de las obras en ejecución, afirmando que la gestión municipal trabaja para garantizar que los recursos lleguen a las comunidades y se traduzcan en soluciones reales para mejorar la calidad de vida de los residentes del municipio Santo Domingo Este.



Ayuntamiento de Santo Domingo Este recibe al primer teniente alcalde de Salou, Cataluña, España, Yeray Moreno García



Santo Domingo Este.-El Ayuntamiento de Santo Domingo Este, recibió al primer teniente alcalde del municipio de Salou, Cataluña, España, Yeray Moreno García, quien realizó una visita de cortesía como parte de un acercamiento institucional orientado a conocer la gestión municipal, el desarrollo urbano y los proyectos que se ejecutan en beneficio de las comunidades.

El funcionario español fue recibido por los directores municipales José Antonio de la Cruz, de Desarrollo Comunitario, y Alfredo Reynoso, de Cultura, quienes le dieron la bienvenida en representación del alcalde Dío Astacio.

El director de Desarrollo Comunitario, José Antonio de la Cruz, explicó una breve reseña de ejecución del presupuesto participativo municipal y la forma en que los comunitarios y ciudadanos participan en la elaboración del mismo.

El primer teniente alcalde Moreno, valoró de manera especial el modelo de presupuesto participativo que ejecuta el cabildo, el cual permite que las comunidades decidan directamente las obras a realizar en sus sectores, resaltando que se trata de una práctica efectiva, transparente y replicable en otras ciudades.

En representación del alcalde Dío Astacio, los directores José Antonio de la Cruz (Fory) y Alfredo Reynoso

intercambiaron impresiones con el visitante sobre posibles áreas de cooperación, incluyendo temas económicos, culturales y de gestión municipal, sin descartar futuras iniciativas conjuntas que contribuyan al desarrollo de ambas ciudades.

Como parte de su agenda, el teniente alcalde de Salou recorrió diversos espacios históricos y turísticos de Santo Domingo Este, entre ellos la Ermita del Rosario, el Monumento Faro a Colón, el Parque Nacional Los Tres Ojos y los trabajos de remozamiento del malecón de la avenida España, que calificó como positivos y resaltó el valor patrimonial y turístico de los lugares visitados.

"Vine a Santo Domingo Este por recomendaciones de algunos dominicanos radicados en Salou y motivado por el valor histórico, cultural y social que representan. Esta ciudad representa un punto de gran significado para América Latina y un destino que debería ser más conocido por ciudadanos europeos, especialmente por su riqueza patrimonial y su proyección de crecimiento", expresó Moreno.

La visita concluyó con un diálogo sobre posibles áreas de cooperación bilateral en temas económicos y culturales, dejando abierta la puerta a futuras iniciativas conjuntas que beneficien el desarrollo de ambas ciudades.



Ayuntamiento de SDE y Defensa Civil lanzan operativo “Navidad con Conciencia”



Santo Domingo Este.-El Ayuntamiento de Santo Domingo Este (ASDE), a través de la Dirección de Gestión Ambiental y Riesgos, en coordinación con la Dirección Municipal de la Defensa Civil, dejó iniciado el operativo preventivo “Navidad con Conciencia”, una jornada orientada a reducir riesgos, salvaguardar vidas y fortalecer la capacidad de respuesta durante las festividades de fin de año en el municipio.

El acto de lanzamiento fue encabezado por el director de Gestión Ambiental y Riesgos del ASDE, Juan José Javier Santos, y el director municipal de la Defensa Civil, Juan Carlos Campaña, durante una reunión realizada en el Palacio Municipal, con la participación de representantes de las instituciones que conforman el sistema de atención a emergencias.

Durante su intervención, Javier Santos resaltó el compromiso y la responsabilidad asumida por las entidades involucradas, subrayando que la prevención y la respuesta oportuna son determinantes para evitar situaciones lamentables, especialmente en una época caracterizada por un mayor flujo vehicular y el incremento de actividades recreativas. Indicó que el operativo contará con la integración de la Policía Nacional, la Policía Municipal, el Cuerpo de Bomberos, la Defensa Civil, el sector Salud y otros organismos de apoyo, los cuales estarán desplegados para actuar de manera inmediata ante cualquier situación de riesgo.

En ese mismo orden, Juan Carlos Campaña detalló que el operativo “Navidad con Conciencia” se desarrollará en dos fases: la primera, del martes 23 al jueves 25 de diciembre, y la segunda, del martes 30 de diciembre al jueves 1 de enero. Las jornadas iniciarán desde las 2:00 de la tarde y, en otros días, desde las 7:00 de la mañana hasta las 6:00 de la tarde, con cobertura en puntos estratégicos de Santo Domingo

Este, a fin de garantizar una atención oportuna y eficaz en todo el territorio municipal.

Campaña explicó, además, que la jornada preventiva se ejecuta siguiendo las directrices del presidente de la República, Luis Abinader Corona, y del licenciado Juan Salas, presidente de la Comisión Nacional de Emergencias y director ejecutivo de la Defensa Civil, al tiempo que valoró el respaldo del alcalde Dío Astacio, destacando la disposición del ASDE para asegurar una coordinación interinstitucional efectiva.

Asimismo, el director de Seguridad del ASDE, Juan Ramón Aquino, informó que la Policía Municipal implementará un plan de patrullaje preventivo en zonas vulnerables, mientras que el intendente del Cuerpo de Bomberos de Santo Domingo Este, general Roberto Santos Méndez, anunció el despliegue de unidades en áreas de alta circulación como el puente Juan Carlos, la carretera de Samaná y el entorno del puente Duarte, con una capacidad de respuesta estimada en menos de 10 minutos.

A estas acciones se suma el apoyo del Área II de Salud Pública, que dispondrá de personal médico y unidades móviles, así como el monitoreo permanente de los boletines del Instituto Dominicano de Meteorología (INDOMET) ante la posibilidad de lluvias, especialmente en la zona norte del municipio.

Con la integración de más de 600 voluntarios y una articulación interinstitucional activa, el operativo “Navidad con Conciencia” se consolida como una acción preventiva que refleja el compromiso del Ayuntamiento de Santo Domingo Este con la protección de la vida y el bienestar ciudadano, promoviendo unas celebraciones responsables y seguras para todas las familias del municipio.



Dío Astacio exhorta a rescatar el verdadero significado de la Navidad



Santo Domingo Este.-El alcalde de Santo Domingo Este, Dío Astacio, llamó a la población dominicana a vivir una Navidad basada en el amor, la familia, la solidaridad y la fe cristiana, al considerar que el sentido espiritual de esta celebración se ha visto afectado por el consumismo y los excesos.

El pronunciamiento fue realizado durante el concierto cristiano "Dios con Nosotros", organizado por la Alcaldía de Santo Domingo Este en coordinación con la Iglesia Bíblica Ozama (IBO), celebrado en el auditorio de Coral Mall, como parte del programa de actividades navideñas del municipio.

Astacio recordó que la Navidad debe ser un tiempo de reflexión y recogimiento, enfocada en la conmemoración del nacimiento de Jesucristo y no en celebraciones superficiales. El evento fue concebido como una actividad gratuita y familiar, dirigida a niños, jóvenes y adultos, con el propósito de promover una convivencia sana, unión familiar y el fortalecimiento espiritual de la comunidad.

En ese orden, agradeció a la Iglesia Bíblica Ozama, al pastor Otto Sánchez y a su esposa Susana, por su contribución a la formación de jóvenes músicos, y por su apoyo en la realización del evento.

El alcalde Astacio exhortó a las familias a compartir más tiempo juntas, a practicar la solidaridad y a apoyar a los sectores más vulnerables. "El amor al prójimo debe ser el eje que guíe nuestras acciones", expresó.

Acompañado de su esposa, la pastora Evelin de Astacio, el alcalde elevó una oración por las familias del municipio, pidiendo paz, unidad y bienestar durante las festividades navideñas.

El ejecutivo municipal informó que en Santo Domingo Este, Costa del Faro, se realizan conciertos navideños, con el auspicio del Ayuntamiento, como parte de su compromiso con la promoción de los valores cristianos.

Al evento asistieron autoridades municipales, obispos, pastores evangélicos, líderes religiosos, miembros de distintas congregaciones y líderes comunitarios quienes se sumaron a una noche de adoración y reflexión, marcada por un ambiente de armonía y recogimiento.

Los asistentes disfrutaron de un variado repertorio musical cristiano armonizado por la banda sinfónica de la IBO, con la participación especial de niños de todas las edades, quienes aportaron alegría y emotividad al encuentro, reafirmando el carácter inclusivo y comunitario de esta celebración navideña.





Director de Seguridad del ASDE coordina con agentes municipales acciones del operativo “Navidad con Conciencia”



Santo Domingo Este.- El director de Seguridad del Ayuntamiento de Santo Domingo Este (ASDE), coronel Juan Ramón Aquino, encabezó una reunión de coordinación con los agentes de la Policía Municipal, con el objetivo de organizar y fortalecer las acciones preventivas que se ejecutarán, en conjunto con la Defensa Civil, durante el operativo “Navidad con Conciencia”, el cual se puso en marcha a partir de este martes y se mantendrá activo durante todo el período de las festividades navideñas.

El encuentro se realizó en el salón de eventos del Palacio Municipal, donde Aquino ofreció orientaciones puntuales sobre las responsabilidades del personal asignado al operativo, resaltando la importancia de la prevención, el orden y el trato respetuoso a la ciudadanía como pilares fundamentales para garantizar una jornada efectiva y segura.

Durante su intervención, exhortó a los policías municipales a ejercer sus funciones con firmeza y criterio, haciendo especial énfasis en la supervisión de prácticas que representan riesgos para la seguridad y el medio ambiente, como el transporte inadecuado de basura sobre vehículos, la disposición de desechos fuera de los vertederos establecidos y el incumplimiento del uso del casco protector por parte de conductores de motocicletas, entre otras faltas contempladas dentro de su labor operativa.

Estas acciones se enmarcan dentro de los lineamientos del operativo “Navidad con Conciencia”, orientado a reducir

riesgos, prevenir accidentes y fomentar una conducta responsable en los espacios públicos del municipio durante una de las épocas de mayor circulación y concentración ciudadana.

Con este despliegue organizativo, el Ayuntamiento de Santo Domingo Este reafirma su apuesta por una gestión preventiva y cercana, enfocada en proteger vidas y promover una convivencia más ordenada y segura durante las celebraciones navideñas.



ASDE celebra la Navidad con Parque Navideño Temático para el disfrute de las familias



Santo Domingo Este.- Risas, luces, música y el entusiasmo de cientos de familias marcaron, el jueves 25 de diciembre, la celebración del “Parque Navideño Temático”, una iniciativa impulsada por el Ayuntamiento de Santo Domingo Este (ASDE) que convirtió el Palacio Municipal “Dr. José Francisco Peña Gómez” en un espacio de encuentro, alegría y sana convivencia durante la Navidad.

Desde las 6:00 de la tarde, el Palacio Municipal abrió sus puertas a una amplia asistencia de niños, jóvenes y adultos que acudieron a disfrutar de una jornada diseñada para el compartir familiar. Durante el desarrollo de la actividad, el parque contó con diversas atracciones infantiles, entre ellas la presencia de Santa Claus, duendes y payasos, así como estaciones de palomitas, algodón de azúcar, pinta caritas y un tren infantil, creando un ambiente dinámico y seguro para el disfrute de todos.

Asimismo, la actividad se consolidó como un punto de reunión para padres, madres, hijos y abuelos, quienes compartieron momentos de espaciamiento y cercanía. En ese mismo contexto, la participación activa de los niños fue uno de los elementos más destacados de la jornada, evidenciando el impacto positivo de este tipo de espacios recreativos en la comunidad.

De igual manera, la alta asistencia al evento reflejó el interés de los municipios por iniciativas que promuevan el compartir sano y fortalezcan los valores familiares propios de la época navideña, al tiempo que fomentan el uso de los espacios públicos como escenarios de integración social.

Con este tipo de iniciativas, el Ayuntamiento de Santo Domingo Este reafirma su compromiso de impulsar actividades que fortalezcan la convivencia comunitaria, acerquen la gestión municipal a la ciudadanía y contribuyan al bienestar de las familias del municipio.



CAMPAÑA CIUDADANA

LA BASURA TIENE DÍAS

LUNES, MIÉRCOLES Y VIERNES



ALCALDÍA
Santo
Domingo
Este

5 REGLAS DEL MANEJO DE LOS RESIDUOS SÓLIDOS

- 1 La basura tiene días**
- 2 La basura no debe tocar el piso**
- 3 La basura no se tira, se deposita**
- 4 La basura no se recoge, se procesa**
- 5 La basura se paga**



STAFF

EQUIPO EDITORIAL

DIRECCIÓN DE COMUNICACIONES

Directora: Julissa Morel

Encargada de Prensa: Madelin Peña

Dirección de Arte: Moisés Duval

Diseñador: Dahwill de la Cruz

Periodistas Redactores:

Julissa Morel

Madelin Peña

Maria Rita Mesa

Roberto Antonio Brito Leyba

Instagram: alcaldiasde / Facebook: Alcaldía ASDE / X (Twitter): @Alcaldiasde_
Carretera Mella Esq, San Vicente de Paúl, #49, Santo Domingo Este, República Dominicana
Tel.: 809-788-7676 / www.ayuntamientosde.gob.do



ALCALDÍA
Santo
Domingo
Este